



Prof. Dr. Matthias Mahlmann

List of Publications

Books

Rationalismus in der praktischen Theorie - Normen und praktische Kompetenz (Rationalism and Practical Theory – Norms and Practical Competence), Baden-Baden, Nomos, 1999 (Studien zur Rechtsphilosophie und Rechtstheorie 22, ed. by R. Alexy and R. Dreier; Dissertation, FU-Berlin), 365 p.

- Second edition 2009, 312 p.

Elemente einer ethischen Grundrechtstheorie (Elements of an Ethical Theory of Fundamental Rights), Baden-Baden, Nomos, 2008 (Neue Schriften zum Staatsrecht, ed. by P. Kunig, G. Robbers, A. Voßkuhle; Habilitation), 554 p.

Rechtsphilosophie und Rechtstheorie (Legal Philosophy and Legal Theory), Baden-Baden, Nomos, 2010, 345 p.

- Second expanded edition 2012, 368 p.
- Third expanded edition 2014, 388 p.
- Fourth expanded edition 2017, 425 p.
- Fifth expanded edition 2019, 447 p.
- Sixth expanded edition 2021, 480 p.
- Seventh expanded edition 2023, 540 p.
- Eight expanded edition forthcoming 2024
- English translation forthcoming 2024

Diskriminierung in Deutschland, Vermutungen und Fakten (Discrimination in Germany – Conjectures and Facts) (with Hubert Rottleuthner et al.), Baden-Baden, Nomos, 2011, 474 p.

Konkrete Gerechtigkeit (Concrete Justice), Baden-Baden, Nomos, 2014, 194 p.

- Second expanded edition 2015, 234 p.
- Third expanded edition 2017, 302 p.
- Fourth revised edition 2019, 302 p.
- Fifth revised edition 2021, 306 p.
- Sixth edition, 2023, 302 p.
- Seventh edition forthcoming 2024

Verfassungsrechtliche Handlungsoptionen der Regulierung der Gentechnologie (Constitutional Options for the Regulation of Genetic Engineering), Zürich, Dike, 2017, 77 p.

Widerständige Gerechtigkeit. Der Angriff auf Demokratie, Verfassungsstaat und Menschenrechte und die Gesellschaftstheorie des Rechts, Baden-Baden, Nomos, 2018, 144 p.

Mind and Rights. The History, Ethics, Law and Psychology of Human Rights. Cambridge, New York, Cambridge University Press, 2023, 505 p.

Edited Volumes

Der Staat der Zukunft (The State of the Future), (ed. with Galf-Peter Calliess), Stuttgart, Steiner, 2001

Ein neuer Kampf der Religionen? Staat, Recht und religiöse Toleranz (A New War of Religions? State, Law, and Religious Tolerance), (ed. with H. Rottleuthner), Berlin, Duncker & Humblot, 2006

Handbuch Gleichbehandlungsrecht (Handbook Equal Treatment Law), (ed. with B. Rudolf), Baden-Baden, Nomos, 2007

„Schmerzliche Erfahrungen der Vergangenheit“ und der Prozess der Konstitutionalisierung Europas (‚Painful Experience‘ of the Past and the Process of Constitutionalisation in Europe), (ed. with C. Joerges and U. K. Preuss), Wiesbaden, Verlag für Sozialwissenschaften, 2008

Gesellschaft und Gerechtigkeit (Society and Justice), Festschrift für Hubert Rottleuthner, Baden-Baden, Nomos, 2011

Recht und Verantwortung (Law and Responsibility), (ed. with B. Winiger, P. Gailhofer and P. Avramov), ARSP Beiheft 129, Stuttgart, Steiner, 2012

Fechtschulen und phantastische Gärten – Recht und Literatur (Fencing Schools and Phantastic Gardens – Law and Literature), (ed. with A. Kilcher and D. Müller-Nielaba), Zürich, vdf, 2013

Soziale Gerechtigkeit heute (Social Justice Today), (ed. with A. Tschentscher, C. Lehner and A. Kühler), Stuttgart/Baden-Baden, Steiner/Nomos, 2015

La propriété et ses limites / Das Eigentum und seine Grenzen (Property and Its Limits), (ed. with B. Winiger/S. Clément/A. Kühler), ARSP Beiheft 154, Stuttgart, Steiner, 2017

Rechts- und Staatsphilosophie bei G. W. Leibniz (G. W. Leibniz‘ Philosophy of law and the state), (ed. with T. Altwicker/F. Cheneval), Tübingen, Mohr Siebeck, 2020

Essays and Peer Reviewed Articles

Katastrophen der Rechtsgeschichte und die autopoietische Evolution des Rechts, in: Zeitschrift für Rechtssoziologie, 2000, 21(1), pp. 247 – 277

Die Grundrechtscharta der Europäischen Union, in: Zeitschrift für europarechtliche Studien, 2000, 3(4), pp. 419 – 444

Grenzen finaler Eingriffsnormen im Polizeirecht Mecklenburg-Vorpommerns und Berlins, in: Landes- und Kommunalverwaltung, 2001, 11(3), pp. 102 – 107

Gleichheitsschutz und Privatautonomie, in: Zeitschrift für europarechtliche Studien, 2002, 5(3), pp. 407 – 425

Der Staat der Zukunft, in: M. Mahlmann/G.-P. Calliess (eds.), Der Staat der Zukunft, Stuttgart, Steiner, 2001, pp. 11 – 26

Law and Force: 20th Century Radical Legal Philosophy, Post-Modernism and the Foundations of Law, in: Res Publica, 2003, 9(1), pp. 19 – 37

Religious Tolerance, Pluralist Society and the Neutrality of the State: The Federal Constitutional Court’s Decision in the Headscarf Case, in: German Law Journal, 2003, 4(11), pp. 1099 – 1116.

The Liberalism of Freedom in the History of Moral Philosophy (with J. Mikhail), in: *Archiv für Rechts- und Sozialphilosophie*, 2003, 89(1), pp. 122 – 132

Judicial Methodology and Fascist and Nazi Law, in: C. Joerges/N. Ghaleigh (eds.), *Darker Legacies of Law in Europe*, Oxford, Hart, 2003, pp. 229 – 241

Gerechtigkeitsfragen im Gemeinschaftsrecht, in: *Loccumer Protokolle*, 2003, 40(03), pp. 47 – 72

Sprache als Spiegel der praktischen Vernunft, in: *Zeitschrift für Rechtsphilosophie*, 2003, pp. 168 – 176

Heidegger's Political Philosophy and the Theory of the Liberal State, in: *Law and Critique*, 2003, 14(3), pp. 229 – 252

1789 Renewed? Prospects of the Protection of Human Rights in Europe, in: *Cardozo Journal of International and Comparative Law*, 2004, 11, pp. 903 – 938

Dienstrechtliche Konkretisierung staatlicher Neutralität, in: *Zeitschrift für Rechtspolitik*, 2004, 37(4), pp. 123 – 126

Laizismus in Berlin?, in: *Neue Justiz*, 2004, 57(9), pp. 394 – 397

Legal Parameters of European Anti-Discrimination Law, in: R. Miller/P. Zumbansen (eds.), *Annual of German and European Law*, New York/Oxford, Berghan Books, 2004, pp. 334 – 352

The Cognitive Foundations of Law – An Introduction to the Mentalist Theory of Ethics and Law, in: H. Rottleuthner (ed.), *The Foundations of Law*, Dordrecht, Springer, 2005, pp. 75 – 100

Cognitive Science, Ethics and Law, in: Z. Bankowski (ed.), *Epistemology and Ontology*, Stuttgart, Steiner, 2005, pp. 95 – 102 (with J. Mikhail)

Constitutional Identity and the Politics of Homogeneity, in: *German Law Journal*, 2005, 6(2), pp. 307 – 318

Kant's Concept of Practical Reason and the Prospects of Mentalism, in: Z. Bankowski (ed.), *Epistemology and Ontology*, Stuttgart, Steiner, 2005, pp. 85 – 94

Aspects of a Mentalist Theory of Ethics and Law, in: A. Soeteman (ed.), *Pluralism and Law, Proceedings of the 20th World Congress of the International Association for Philosophy of Law and Social Philosophy in Amsterdam 2001*, Stuttgart, Steiner, 2005, pp. 188 – 195

Models of Transition – Old Theories and Recent Developments (with H. Rottleuthner), in: W. Sadurski/A. Czarnota/M. Krygier (eds.), *Rethinking the Rule of Law after Communism*, Budapest/New York, Central European University Press, 2005, pp. 191 – 210

Religiöse Toleranz und praktische Vernunft, in: *Archiv für Rechts- und Sozialphilosophie*, 2005, 91(1), pp. 1 – 19

Mentalistische Perspektiven auf Sprache und Recht, in: K. Lerch (ed.), *Die Sprache des Rechts*, Bd. 3, Berlin, de Gruyter, 2005, pp. 209 – 232

Prospects of German Anti-Discrimination Law, in: *Transnational Law and Contemporary Problems*, 2005, 14(3), pp. 1045 – 1067

Ethische Duldsamkeit und Glauben, in: M. Mahlmann/H. Rottleuthner (eds.), Ein neuer Kampf der Religionen? Berlin, Duncker & Humblot, 2006, pp. 75 - 100

The Antinomy of Freedom and Equality, in: A. Sajó (ed.): Abuse of Rights, Budapest, Central European University Press, 2006, S. 217 - 232

Probleme der Souveränität, in: P. Kunig/M. Nagata (eds.), Deutschland und Japan im rechtswissenschaftlichen Dialog, Köln, Heymanns, 2006, pp. 43 – 58 (also in Japanese translation, Tokio 2006)

Die Ethik des Gleichbehandlungsrechts, in: B. Rudolf/M. Mahlmann (eds.), Handbuch Gleichbehandlungsrecht, Baden-Baden, Nomos, 2007, pp. 33 - 57

Ethics, Law, and the Challenge of Cognitive Science, German Law Journal, 2007, 8(6), pp. 577 – 639

Gleichbehandlungsrecht im europäischen Rechtskreis, in: B. Rudolf/M. Mahlmann (eds.), Handbuch Gleichbehandlungsrecht, Baden-Baden, Nomos, 2007, pp. 87 – 143

Gründungsmythos und Autonomie – Aspekte der Souveränität, in: T. Stein/ H. Buchstein/C. Offe (eds.), Souveränität, Recht, Moral, Frankfurt/M, Campus, 2007, pp. 270 – 279

Free Speech and the Rights of Religion, in: A. Sajó (ed.): Censorial Sensitivities: Free Speech and Religion in a Fundamentalist World, Utrecht, Eleven, 2007, pp. 41 -70

Gleichbehandlungsschutz im öffentlichen Dienstrecht, in: ZBR, 2007, 55(10), pp. 325 – 331

Die Menschenrechtskonzeption Europas im Spiegel ihrer Vergangenheit, in: C. Joerges/M. Mahlmann/U.K. Preuss (eds.), „Schmerzliche Erfahrungen der Vergangenheit“ und der Prozess der Konstitutionalisierung Europas, Wiesbaden, Verlag für Sozialwissenschaften, 2008, pp. 207 – 219

Naturgeschichte, Ethik und die Theorie des Rechts, in: D. Gugerli et al. (eds.), Darwin, Zürich, Diaphanes Verlag, 2008, pp.107 – 128

New trends of cognitive science in ethical and legal reflection, in: S. Vöneky et al. (eds.), Legitimation ethischer Entscheidungen im Recht: interdisziplinäre Untersuchungen, Berlin, Springer Verlag, 2009, pp. 15 – 49

Freedom and Faith – Foundations of Freedom and Religion, in: Cardozo Law Review, 2009, 30(6), pp. 2473 – 2493

Grundzüge des Europäischen Anti-Diskriminierungsrechts im Kontext des Migrationsrechts, in: A. Achermann et. al. (eds.), Jahrbuch für Migrationsrecht 2008/2009, Bern, Stämpfli Verlag, 2009, pp. 127 – 142

Theorizing Transnational Law – Varieties of Transnational Law and the Universalistic Stance, German Law Journal, 2009, 10(10), pp. 1169 – 1180

The Dictatorship of the Obscure? Values and the Secular Adjudication of Fundamental Rights, in: A.Sajó/R. Uitz (eds.), Constitutional Topography: Values and Constitutions, Den Haag, Eleven International Publishing, 2010, pp. 343 – 365

Теория ценностей и практика конституционного правосудия [Translation: Dictatorship of the Obscure], in: СБОРНИК ДОКЛАДОВ (eds.), КОНСТИТУЦИОННЫЕ ЦЕННОСТИ, В ТЕОРИИ И СУДЕБНОЙ ПРАКТИКЕ, Moskau, 2009, pp. 11 – 16

Elemente eines mentalistischen Regelbegriffs, in: M. Iorio/R. Reizenzein (eds.), Regel, Norm, Gesetz, Eine interdisziplinäre Bestandsaufnahme, Frankfurt/M, Lang, 2010, pp. 69 – 82

The Basic Law at 60 – Human Dignity and the Culture of Republicanism, German Law Journal, 2010, 11(1), pp. 9 – 31

The Politics of Constitutional Identity and its Legal Frame — the Ultra Vires Decision of the German Federal Constitutional Court, German Law Journal, 2010, 11(12), pp. 1407 – 1420

Пути к конституционному секуляризму – основы политико-правового понятия [Translation: Road to Constitutional Secularism – Foundations of a Political-Legal Concept], in: СРАВНИТЕЛЬНОЕ КОНСТИТУЦИОННОЕ ОБОЗРЕНИЕ, Moskau, 2011, pp. 14 – 22

Neue Perspektiven einer Soziologie der Menschenrechte, in: M. Mahlmann (ed.), Gesellschaft und Gerechtigkeit. Festschrift für Hubert Rottleuthner, Baden-Baden, Nomos, 2011, pp. 331 – 346

Grundrechtstheorien in Europa – kulturelle Bestimmtheit und universeller Gehalt, in: Europarecht, 2011, 46(4), pp. 469 – 486.

Staat – Recht – Gerechtigkeit, in: G. Biaggini/T. Gächter/R. Kiener (eds.), Staatsrecht, Zürich/St. Gallen, Dike Verlag, 2011, second edition 2015, pp. 66 – 72

Der Staat im Spektrum der Wissenschaften, in: G. Biaggini/T. Gächter/R. Kiener (eds.), Staatsrecht, Zürich/St. Gallen, Dike Verlag, 2011, second edition 2015, pp. 73 – 78

Recht und Verantwortung, in: B. Winiger/M. Mahlmann/P. Avramov/P. Gailhofer (eds.), Recht und Verantwortung, ARSP Beiheft 129, Stuttgart, Steiner, 2012, pp. 47 – 58

Le Chariot – Bemerkungen zu den Grundlagen des Rechts, Zeitschrift für Schweizerisches Recht, 2012, 131 (2), pp. 123 – 144

Human Dignity and Autonomy in Modern Constitutional Orders, in: M. Rosenfeld/A. Sajó (eds.), The Oxford Handbook of Comparative Constitutional Law, Oxford, Oxford University Press, 2012, pp. 370 – 396

Hölderlin und die Tragödie der Freiheit, in: A. Kilcher/M. Mahlmann/D. Müller-Nielaba (eds.), Fechtschulen und phantastische Gärten, Zürich, vdf, 2013, pp. 171 – 196

Tugendjurisprudenz?, in: A. Good/B. Platipodis (eds.), Direkte Demokratie, Herausforderungen zwischen Politik und Recht. Festschrift für Andreas Auer zum 65. Geburtstag, Bern, Stämpfli Verlag, 2013, pp. 23 – 39

The Good Sense of Dignity: Six Antidotes to Dignity Fatigue in Ethics and Law, in: C. McCrudden (ed.), Understanding Human Dignity, Proceedings of the British Academy 192, Oxford, Oxford University Press, 2013, pp. 593 – 614

Umsetzungsstrategien im Umweltvölkerrecht, Aktuelle Juristische Praxis, 2013 (5), pp. 708 – 716

Conditioned Hierarchies of Law in Europe – Content, Legitimacy and Default Lines, in: A. Epiney/S. Diezig (eds.), Schweizerisches Jahrbuch für Europarecht 2012/2013, Zürich, Schulthess Verlag, 2013, pp. 395 – 414

Die Garantie der Menschenwürde in der Schweizerischen Bundesverfassung, Aktuelle Juristische Praxis, 2013 (9), pp. 1307 – 1320

Recht und die Gerechtigkeit der Europäischen Integration, in: S. Kadelbach/K. Günther (eds.), Europa: Krise, Umbruch und neue Ordnung, Baden-Baden, Nomos Verlag, 2014, pp. 177 – 198

Vielfalt der Religionen, Einheit der Gleichheit? in: J. Kokott/U. Mager (eds.), Religionsfreiheit und Gleichberechtigung der Geschlechter, Tübingen, Mohr Siebeck, 2014, pp. 3 – 34

Würde und die Einheit der Werte – zum Projekt eines axiologischen Holismus, in: Rechtsphilosophie – Zeitschrift für Grundlagen des Rechts, 2015 (2), pp. 137 – 154

Der Schutz von individuellen Rechten, Strafe und Krieg in der Naturrechtstheorie von Hugo Grotius, in: T. Altwicker/F. Cheneval/O. Diggelmann (eds.), Völkerrechtsphilosophie der Frühaufklärung, Tübingen, Mohr Siebeck, 2015, pp. 199 – 211

Religious Symbolism and the Resilience of Liberal Constitutionalism: On the Federal German Constitutional Court's Second Head Scarf Decision, in: German Law Journal, 2015, 16(4), pp. 887 – 900.

Theorie und Verfahren, in: P. Breitschmid, I. Jent-Sørensen, H. Schmid, M. Sogo (eds.), Tatsachen – Verfahren – Vollstreckung. Festschrift für Isaak Meier zum 65. Geburtstag, Zürich/Basel/Genf, Schulthess, 2015, pp. 437 – 448

Roads to Constitutional Secularism: The Foundation of a Political-Legal Concept, in: R. Uitz (ed.), Religion in the Public Square: Perspectives on Secularism, 2015, pp. 1 – 17

РОЗУМ І ПРАВА: НЕЙРОЛОГІЯ, ФІЛОСОФІЯ ТА ЗАСАДИ ПРАВОВОЇ СПРАВЕДЛИВОСТІ, in: ФІЛОСОФІЯ ПРАВА І ЗАГАЛЬНА ТЕОРІЯ ПРАВА, НАУКОВИЙ ЖУРНАЛ, 2015 (1-2), pp. 40 – 71
[Ukrainian Translation of: Mind and Rights: Neuroscience, Philosophy and the Foundations of Legal Justice, in: The Philosophy of Law and General Theory of Law. Academic Journal, 2015 (1-2), pp. 40 – 71]

Разум и Права: Нейрология, философия и Основы правовой Справедливости, in: Правоведение, 2016 (5), pp. 6 – 67.
[Russian Translation of: Mind and Rights: Neuroscience, Philosophy and the Foundations of Legal Justice, in: Правоведение 2016 (5), pp. 6 – 67]

Religionsfreiheit und Grundrechtsordnung, in: L. Gunnarsson/N. Weiss (eds.), Menschenrechte und Religion – Kongruenz oder Konflikt?, Berlin, Berliner Wissenschafts-Verlag, 2016, pp. 59 – 73

Geschichtlichkeit und Geltung von Grundrechten, in: M. Quante (ed.), Geschichte – Gesellschaft – Geltung. XXIII. Deutscher Kongress für Philosophie, Kolloquienbeiträge, Hamburg, Meiner, 2016, pp. 703 – 718

Wirkungsweisen von Verfassungsrecht – Verfassungsauslegung und die Gestaltungsmacht des Gesetzgebers, in: Schweizerisches Zentralblatt für Staats- und Verwaltungsrecht (ZBl), 2017, 118(1), pp. 3 – 23

Universalism, in: R. Grote, F. Lachenmann, R. Wolfrum (eds.), *Max Planck Encyclopedia of Comparative Constitutional Law*, 2017, <http://oxcon.ouplaw.com/view/10.1093/law-mpeccol/law-mpeccol-e500?rskey=BK9bYs&result=1&prd=MPECCOL>

Der politische Moment der Rechtsphilosophie, in: *Rechtswissenschaft, Baden-Baden, Nomos*, 2017, 8(2), pp. 181 – 220

Mind and Rights: Neuroscience, Philosophy, and the Foundations of Legal Justice, in: M.N.S. Sellers (ed.), *Law, Reason, and Emotion*, Cambridge, Cambridge University Press, 2017, pp. 80 – 137

Menschenwürde in Politik, Ethik und Recht – universelle Fassade, kulturelle Relativität?, in: F. Salinger, Y. Kim, S. Liu, C. Mylonopoulos, J. Tavares, K. Yamanaka, Y. Zheng, *Festschrift für Ulfrid Neumann zum 70. Geburtstag*, Heidelberg, C.F. Müller Verlag, 2017, pp. 267 – 281

Normative Universalism and Constitutional Pluralism, in: I. Motoc/P. Pinto de Albuquerque/ K. Wojtyczek (eds.), *New Developments in Constitutional Law. Essays in Honour of András Sajó*, Den Haag, Eleven International Publishing, 2018, pp. 271 – 295

Legal Philosophy and Legal Theory, in: M. Thommen (ed.), *Introduction to Swiss Law*, Bern, Carl Grossmann, 2018, pp. 81 – 107

Gerechtigkeit als universales Rechtsprinzip, in: W. W. Müller/F. Wagner (eds.), *Was ist Gerechtigkeit? Interdisziplinäre Zugänge zu einer kulturellen Universalfrage*, TeNOR – Text und Normativität, Bd. 6, Basel, Schwabe Verlag, 2019, pp. 107 – 123

Rechtsstaat, Demokratie, Öffentlichkeit, in: D. Kipfer/A. Kühler (eds.), *Jusizberichterstattung in der direkten Demokratie ARSP Beiheft 159*, Stuttgart, Steiner, 2019, pp. 31 – 45

Constitutionalism and the Idea of Law, in: J. Kassner/C. Starger (eds.), *The Value and Purpose of Law. Essays in Honor of M. N. S. Sellers*, ARSP Beiheft 160, Stuttgart, Steiner, 2019, pp. 187 – 202

Schutz der Verfassung, in: O. Diggelmann/M. Hertig Randall/B. Schindler (eds.), *Verfassungsrecht der Schweiz*, Zürich, Schulthess, 2020, vol.1, pp. 211 – 234

One Step Too Far. Some Philosophical and Political Reflections on the Current Critique of Human Rights, in: A. Sajó/R. Uitz (eds.), *Critical Essays on Human Rights*, Den Haag, Eleven International Publishing, 2020, pp. 67 – 80

Politische Verbrechen und europäische Kultur – Joseph Conrads "Heart of Darkness" und die Gegenwelten der Gerechtigkeit, in: J. Bung/A. Grünwald/D. Magnus/H. Putzke/J. Scheinfeld/J. C. Bublitz (eds.), *Recht – Philosophie – Literatur*, *Festschrift für Reinhard Merkel zum 70. Geburtstag*, *Schriften zum Strafrecht*, Bd. 355, Berlin, Duncker & Humblot, 2020, Teilband I, pp. 183 – 211

Schiller und das Recht der Republik, in: R. A. Müller/R. Rudolph/A. K. Schnyder/A. von Kaenel/B. Waas (eds.), *Festschrift für Wolfgang Portmann*, Zürich, Schulthess, 2020, pp. 479 – 489

Migration und Menschenwürde, in: F. von Harbou/J. Markow (eds.), *Philosophie des Migrationsrechts*, Tübingen, Mohr Siebeck, 2020, pp. 157 – 176

Die geistige Wurzel der Gerechtigkeit – Rationalismus und Epistemologie in Leibniz' praktischer Philosophie, in: T. Altwicker/F. Cheneval/M. Mahlmann (eds.), *Rechts- und Staatsphilosophie bei G. W. Leibniz*, Tübingen, Mohr Siebeck, 2020, pp. 89 – 103

Rechtsgüter: Stolpersteine des liberalen Verfassungsstaates?, in: H. Rosenau/P. Kunig/A. Kemal Yildiz (eds.), Rechtsstaat und Strafrecht. Anforderungen und Anfechtungen, Tübingen, Mohr Siebeck, 2021, pp. 67 – 83

Wirtschafts- und Religionsfreiheit: Perspektiven des Europarechts, in: A. Stöckli/A. Kühler/F. Hafner/K. Pärli (eds.), Recht, Religion und Arbeitswelt, Zürich, Dike, 2021, pp. 75 – 109

Recht der Toleranz. Mendelssohn und die Rechtsphilosophie der Aufklärung, in: U. Goldenbaum/S. Meder/M. Armgardt (eds.), Moses Mendelssohns Rechtsphilosophie im Kontext, Hannover, Wehrhahn Verlag, 2021, pp. 371 – 393

Demokratie im Notstand? Rechtliche und epistemische Bedingungen der Krisenresistenz der Demokratie, in: Staat und Gesellschaft in der Pandemie. Veröffentlichungen der Vereinigung der Deutschen Staatsrechtslehrer, De Gruyter, 2021, Band 80, pp. 70 – 100

Autonomie, Gleichheit und Eigentum – Rechtsphilosophische Probleme des Eigentumsbegriffs, Zeitschrift für Schweizerisches Recht, 2021, 140 (4), pp. 377 – 402

Kommentar § 24 AGG (Öffentliches Dienstrecht), in: W. Däubler/M. Bertzbach (eds.), Allgemeines Gleichbehandlungsgesetz, Baden-Baden, Nomos, 2007, 2nd ed. 2008, 3rd ed. 2013, 4th ed. 2018, 5th ed. 2021

Lies, Contempt, and Democracy. The Politics of Falsehood and the Destruction of Democracy's Life-World, in: J. Urbanik/A. Bodnar (eds.), Περιμένοντας τους Βαρβάρους. Law in a time of Constitutional Crisis. Studies Offered to Mirosław Wyrzykowski, Wydawnictwo C.H. Beck, 2021, pp. 441 – 453

On the Foundations of a Democratic Culture of Freedom: Law and the Normative Resources of Art, in: K. Ghanayim/Y. Shany (eds.), The Quest for Core Values in the Application of Legal Norms. Essays in Honor of Mordechai Kremnitzer, Springer, 2021, pp. 15 – 35

Nichts geschenkt. Freiheit und die Verantwortung für das Leben von Anderen, in: Klaus Günther/Uwe Volkmann, Freiheit, Leben, Gesundheit, Suhrkamp, 2022, p. 199-217

Das Pence-Trump-Problem – Mechanismen der Normbildung am Beispiel der Verfassungskriminalität, in: Ahmed Ajil/André Kuhn/Christian Schwarzenegger/Joëlle Vuille (eds.), Alternativen: Von der alternativen Sanktion zur alternativen Kriminologie - Alternatives: de la sanction alternative à la criminologie alternative, Helbing Lichtenhahn, 2023, p. 245-258.

Strafrecht und Demokratie, in: L. Staffler/G. Ege/O. Jany/L. Lichtenberger/A. Payer/L. Ranzoni/F. Reinicke/Th. Schweiger/D. Tsilikis (Hrsg.), Strafrecht und Demokratie, 9. Symposium des Jungen Strafrechts, Nomos and Dike, 2023, p. 9-42.

Truth, Ethics and Legal Thought – Some Lessons from Dworkin's Justice for Hedgehogs and Its Critique, in: Laws 2023, 12(3), 42. Reprinted in: M. Senn (Hrsg.), Philosophy of Law and Legal Theory. Historical and Contemporary Perspectives – Theme "Justice Based on Truth", MDPI, 2023.

Recht in Ethikkommissionen, in: Eidgenössische Ethikkommissionen für die Biotechnologie im Ausserhumanbereich EKAH / A. Willemsen (eds.), Ethik im Ausserhumanbereich. Beiträge zum aktuellen Diskurs, Bern, Bundesamt für Bauten und Logistik, 2024, pp. 37 – 50

Smaller Contributions, Entries, Reviews, Case Notes

Michael Foaleng: Die Logik der Unterentwicklung, in: *Verfassung und Recht in Übersee*, 2000, 33(2), pp. 248 – 249

Markus Kotzur, Theorieelemente des internationalen Menschenrechtsschutzes. Das Beispiel der Präambel des Internationalen Paktes über bürgerliche und politische Rechte, in: *Verfassung und Recht in Übersee*, 2002, 35(4), pp. 582 – 584

N. Phillippi, Die Charta der Grundrechte der Europäischen Union, in: *Verfassung und Recht in Übersee*, 2003, 36(1), pp. 126 – 127

Ernst-Wolfgang Böckenförde, Geschichte der Rechts- und Staatsphilosophie, in: *Archiv für Rechts und Staatsphilosophie*, 2004, 90(2), pp. 305 – 308

Niklas Luhmann's Theory of Politics and Law, in: *Journal of Law and Society*, 2004, 31(3), pp. 421 – 425

Bemerkungen zur ökonomischen Theorie der Institutionenbildung, in: *Kritische Vierteljahresschrift für Gesetzgebung und Rechtswissenschaft*, 2007, 90 (1-2), pp. 156 -159

Differenzierung und Neutralität im Religionsverfassungsrecht, in: *Myops*, 2007, 1(1), pp. 39 – 48

Gewaltenteilung, in: S. Gosepath/W. Hinsch/B. Rössler (eds.): *Handbuch der politischen Philosophie und Sozialphilosophie*, Berlin, de Gruyter, 2008, pp. 425 – 428

B. Russell, in: S. Gosepath/W. Hinsch/B. Rössler (eds.): *Handbuch der politischen Philosophie und Sozialphilosophie*, Berlin, de Gruyter, 2008, pp. 1138 – 1140

N. Chomsky, in: S. Gosepath/W. Hinsch/B. Rössler (eds.): *Handbuch der politischen Philosophie und Sozialphilosophie*, Berlin, de Gruyter, 2008, pp. 184 – 186

Gleichbehandlung und Familienstand, in: *Myops*, 2008, 2(4), pp. 46 – 50

Gleichstellung gleichgeschlechtlicher Lebenspartnerschaften bei Hinterbliebenenversorgung – Anmerkung zu EuGH, v. 1.4.2008, C-267/06, *Tadao Maruko*, in: *Europäische Zeitschrift für Wirtschaftsrecht*, 2008 (10), pp. 314 – 319

Der Begriff der „Person“ in der normativen Reflexion, in: N. Makoto (ed.), *Persönlichkeitsschutz und Eigentumsfreiheit in Japan und Deutschland*, Köln, Carl Heymanns Verlag, 2009, pp. 21 – 27

Hermeneutik und die Universalisierbarkeit menschlichen Verstehens, in: M. Senn et al. (eds.), *Rechtswissenschaft und Hermeneutik*, Stuttgart, Steiner, 2009, pp. 247 – 253

Recht und Gleichheitskultur, in: T. Müller-Heidelberg et al. (eds.), *Grundrechte-Report 2010, Zur Lage der Bürger- und Menschenrechte in Deutschland*, Frankfurt/M, 2010, pp. 14 – 22

Neuroscience and the Law: Concerns, Questions and Promises, in: *Bulletin Vereinigung der Schweizerischen Hochschuldozierenden*, August 2011, pp. 44 – 47

Foreword to: A. Sajó, *Constitutional Sentiments*, New Haven/London, Yale University Press, 2011, pp. VII – X

Book review to: Peuker Enrico, Bürokratie und Demokratie in Europa, in: Die Verwaltung. Zeitschrift für Verwaltungsrecht und Verwaltungswissenschaften, 2015, 48(1), pp. 135 – 154

Introduction to: A. Tschentscher, C. Lehner, M. Mahlmann, A. Kühler (eds.), Soziale Gerechtigkeit heute. Kongress der Schweizerischen Vereinigung für Rechts- und Sozialphilosophie, 7. Juni 2013, Universität Bern, Archiv für Rechts- und Sozialphilosophie – Beihefte 141, Stuttgart/Baden-Baden, Steiner/Nomos, 2015, pp. 9 – 12 (with A. Tschentscher)

Auer/M. Beusch/S. Bucher/O. Diggelmann/M. Forowicz/T. Gächter/A. Griffel/W. Haller/I. Häner/T. Jaag/C. Kaufmann/H. Keller/R. Kiener/A. Mächler/M. MacLaren/M. Mahlmann/A. Marti/D. Moeckli/G. Müller/M. Oesch/T. Poledna/H. Rausch/J. Reich/U. Saxer/P. M. Schiess Rütimann/M. Schott/D. Thürer/A. Töndury/F. Uhlmann/S. Vogel/B. Weber-Dürler, Stellungnahme zur Volksinitiative «Schweizer Recht statt fremde Richter (Selbstbestimmungsinitiative)», in: Jusletter, 20 February 2017

Book review to: Dreier Horst, Hans Kelsen zur Einführung, in: Die Öffentliche Verwaltung. Zeitschrift für öffentliches Recht und Verwaltungswissenschaft, 5/2024, pp. 199 – 201